

***SUR LES CHEMINS
DE L'HISTOIRE
DE COGNIN***

*Edité par le
Groupe de Recherches et d'Études Historiques de Cognin
(G.R.E.H.C.)*

Préface

Le Groupe de Recherches et d'Etudes Historiques de Cognin a vingt ans. Plusieurs expositions et la publication de trois ouvrages ont apporté leur contribution à la connaissance du passé de cette commune.

En cette année 2004, le G.R.E.H.C. a souhaité offrir aux lecteurs le développement de quatre éléments qui ont marqué l'histoire de Cognin, de quatre points dont l'intérêt dépasse le cadre de son territoire. Certaines découvertes présentées antérieurement ont pu ainsi être approfondies, confirmées, ou même quelquefois contredites.

L'objectif demeure pédagogique : mettre à la disposition de tous des connaissances présentées avec un souci de simplicité et « donner à voir » grâce à une abondante iconographie. Parfois, Il a fallu volontairement réduire l'étendue des investigations pour que ce modeste ouvrage s'inscrive dans les limites au-delà desquelles on s'adresse à des spécialistes.

Sur les quatre sujets abordés, cet écrit ne prétend pas être exhaustif. Il pourra susciter encore d'autres interrogations, voire des controverses. Il faut l'accepter car c'est ainsi que progresse la connaissance historique. Dans ce domaine, rien n'est définitivement acquis : une loi redoutable, d'autant plus qu'elle s'accompagne d'un devoir de mémoire à l'égard des témoins disparus.

Avant toute chose, l'Histoire est humaine. Aussi, si après avoir satisfait sa curiosité, le lecteur qui se promène sur les chemins de Cognin, a une pensée pour les habitants de la villa romaine, pour ceux qui ont travaillé dans les fabriques le long du canal, pour les jeunes qui souffrent d'un handicap, pour Henry Bordeaux qui a parcouru ces mêmes chemins et qu'ils souhaiteront peut-être découvrir, alors, les travaux de l'équipe du G.R.E.H.C. auront atteint leur objectif.

15 septembre 2004

Nicolas Million
Président du G.R.E.H.C.

